

Presentación

Desde su fundación, el 28 de enero de 2013, la Sociedad Peruana de Derecho de la Construcción (la SPDC) ha tenido como principal objetivo el desarrollo, la investigación y la promoción del derecho de la construcción a fin de proponer mejoras en favor de la industria, y así, contribuir con el bienestar y el desarrollo del Perú y de Latinoamérica.

En esta oportunidad, agradecemos la especial invitación, a ser parte de la presente edición, hecha por los alumnos que conforman la Revista Derecho & Sociedad (D&S) de la facultad derecho de la Pontificia Universidad Católica. Sin dicha invitación no hubiese sido posible llevar adelante el presente proyecto académico, proyecto que es el resultado de un arduo y gratificante trabajo realizado por ambas instituciones. Estamos contentos, además, por haber compartido objetivos comunes, como trabajar un producto académico de la más alta calidad y proponer a la comunidad académica temas que creemos de relevante discusión en el derecho de la construcción, no sólo a nivel nacional sino también a nivel mundial.

Asimismo, con la presente publicación hacemos realidad un primer paso en la concreción de los objetivos fundacionales. En la SPDC creemos que la profunda investigación y el intercambio de experiencias a nivel local, regional e internacional son elementos esenciales en el desarrollo de nuevas ideas, marcando un horizonte de acción de modo permanente. En dicho horizonte, el espacio académico y el debate práctico ayudan a vislumbrar las nuevas ideas y con ello, la creación de nuevo conocimiento. Dicha fuente de conocimiento, naturalmente adaptado al entorno nacional y regional, nos ayudará a proponer más soluciones eficientes a la industria de la construcción.

Por otro lado, no podemos dejar de mencionar los obstáculos surgidos a consecuencia de la propagación mundial del COVID-19, la que finalmente nos mostró una venta de oportunidades, tanto en la coordinación como en los formatos de publicación elegidos. Elegimos para este número una publicación tanto virtual como física, lo que hace de ésta una publicación especial en su elaboración desde la elección de los artículos hasta en la diagramación final, pasando por la elección del material gráfico y los demás elementos representativos de ambas instituciones.

Una de las características más importantes de esta entrega es la versatilidad de los temas tratados, enriquecedor no sólo por la rigurosidad académica de cada autor, sino, además, porque los títulos giran en torno a los temas de mayor interés en los proyectos de infraestructura, tanto a nivel nacional como a nivel global. Los artículos se agrupan en grandes 5 subtítulos siendo Mecanismos Contractuales en Construcción, Contratos Estandarizados y Entornos en Colaboración, Disputas en Construcción, Aspectos Financieros en Proyectos de Construcción, y el Covid-19 en la Industria de la Construcción a nivel Internacional. Agradecemos a todos los autores que entregaron el esfuerzo de su investigación en la presente edición, siendo: Julian Bailey (UK), He Wei (China), Shy Jackson (UK), Walter Vasquez (Perú), Sherim Limas (Perú), Roxana Vorniu (Rumania), Paolo Giana (Italia), José Andrés Lama (Perú), Ives Becerra (Perú), Ahmed Manyari (Perú), Camilo Ramirez (Perú), Alex Campos (Perú), Nickoll Bedoya (Perú), Eric Franco (Perú), Juan Eduardo Figueroa (Chile), Richard Bailey (UK), Douglas Jones (Australia), Carlos Lopez (Perú), Cristian Collantes (Perú), Tatiana Herrada (Perú), Diego Prado (Perú), Víctor Ríos Salas (Chile), Yuri Vega (Perú), Anthony Muñoz (Perú), Myriam Barahona (Chile), James Channing (Chile), Alex Wagemann (Chile), Claudio Inostroza (Chile), José Manuel Valencia (Chile), José Carlos Taboada (Perú), y Giancarlo Villafranqui (Perú).

Felicitamos a todos los que fueron parte del trabajo de edición, a cada miembro del comité editorial de D&S y del comité académico de la SPDC, con los que hemos contado con su invaluable aporte y dedicación para tener en nuestras manos y/o en nuestros dispositivos el presente material académico.

Finalmente, esperamos que este primer paso sea del agrado de todos nuestros lectores, siendo el primero en un largo camino que invitamos a recorrerlo juntos.

José Andrés Lama Bustinza
Director Ejecutivo y Coordinador Académico
Sociedad Peruana de Derecho de la Construcción